

SANIDAD | ATENCIÓN PRIMARIA

SPC / VALLADOLID

La Consejería de Sanidad de Castilla y León no ha logrado cubrir 40 plazas de formación de Medicina de Familia en la última convocatoria de formación sanitaria especializada, tras adjudicar 150 de las 190 ofertadas de Médico Interno Residente (MIR). Esta situación se produjo en las unidades docentes de Aranda de Duero y Miranda de Ebro, en León y Ponferrada, así como en Palencia y Segovia, según los datos de la Junta a los que tuvo acceso Ical. En conjunto, Sanidad asignó 695 plazas de formación de las 735 totales de esta convocatoria de formación sanitaria especializada, por lo que se cubrieron la totalidad en biología (dos), enfermería (156), farmacia (21), psicología (16) y radiofísica (tres). En el caso de los médicos, se adjudicaron 497 de las 535 en liza, por lo que quedaron vacantes 40, que corresponden en su totalidad a la especialidad de Medicina de Familia y Comunitaria.

El reparto de plazas deja cuatro libres en Aranda de Duero de las nueve previstas; y nueve de las once totales en Miranda, lo que supone tres de cada cuatro. En el caso de León, se adjudicaron 15 de las 20 ofertadas y en Ponferrada, dos de las nueve previstas, quedando libres siete. En Palencia se ocuparon la mitad, seis de 12, y en Segovia, sólo seis de 15, por lo que siguen sin cubrirse nueve. Con ello, se cubrieron en la Comunidad el 78,95 por ciento de las 190 en concurso.

En julio de 2022, la Consejería de Sanidad aprobó la oferta de este año con un total de 735 plazas dentro del programa de formación por el sistema de residencia para especialidades médicas, de enfermería, farmacia y biología, cifra que supuso el 97,5 por ciento sobre el total de plazas acreditadas (754, frente a las 722 de hace un año), lo que supondrá para Castilla y León un gasto de aproximadamente 23 millones de euros al año.

En este momento se están formando en Castilla y León 2.133

Sacyl capta a 150 MIR de medicina familiar, pero no cubre 40 de residentes

Los futuros profesionales sanitarios no completan la oferta de las unidades docentes de Aranda y Miranda (Burgos), León y Ponferrada, Palencia y Segovia



Una mujer accede al interior de un centro sanitario de la provincia de Burgos. / MIGUEL ÁNGEL VALDIVIELSO

MIR, de los que 1.281 son residentes (R1 a R5) de Atención Especializada y 573, de medicina de familia -125 son R1, 167 son R2, 161 son R3 y 120 R4-. La semana pasada, la Gerencia Regional de Salud otorgó un total de 263 contratos de fidelización, con una duración de tres años, a los residentes que optaron a estas plazas tras acabar su formación sanitaria especiali-

zada. El pasado año fueron 74 las plazas adjudicadas.

MEDIO RURAL. Precisamente ayer, el consejero de Sanidad de la Junta de Castilla y León, Alejandro Vázquez, reclamó al Ministerio de Sanidad que flexibilice los criterios de acreditación para que se incorporen nuevas unidades docentes en el medio rural donde se

pueden formar los MIR. Según explicó, se trata de un cambio muy simple que no disminuirá la calidad en la formación de los residentes y que permitirá que los MIR conozcan los pequeños pueblos, ya que estos profesionales desconocen el funcionamiento del medio rural, dado que la inmensa mayoría se forman en centros de salud urbanos.

Vázquez rechaza los datos de la OCU y cifra en 1,16 días la espera para el médico de cabecera

SPC / VALLADOLID

El consejero de Sanidad de la Junta de Castilla y León, Alejandro Vázquez, aseguró que la demora media en las consultas de Atención Primaria se sitúa en la Comunidad en 1,16 días, a la vez que matizó que, a día de hoy, el 86 por ciento de los médicos están dando cita por debajo de los dos días, mientras que el nueve por ciento lo hace en menos de cuatro días. No obstante, y aunque también hizo referencia a un informe de la Organización de Consumidores y Usuarios (OCU) conocido este

martes y en el que se cifraba en tres días el tiempo de espera en Castilla y León para obtener una cita presencial con el médico de familia, lo que sitúa la Comunidad en el segundo mejor lugar del conjunto autonómico, Vázquez reconoció que su departamento continúa trabajando para mejorar en los cupos médicos que tienen una demora por encima de los dos días.

El consejero, que realizó estas declaraciones en el Hospital Río Hortega tras visitar la exposición 'Las caras de la meningitis', también se refirió a la aplicación de las 35 horas en la plantilla de Sacyl.



Vázquez (c), ayer en Valladolid. / ICAL

Vázquez recordó en este punto que la medida se viene aplicando de manera parcial en el sector sanitario entre los meses de junio y octubre desde hace dos años, por lo que resaltó que no habrá ningún cambio sustancial a excepción de la medida se aplicará de forma indefinida, aunque reconoció que se deberán hacer ajustes a partir de octubre. Al mismo tiempo se refirió a la posibilidad de cerrar plantas en los hospitales durante el periodo estival y apuntó que no se puede hablar de cierres y sí de adecuar la actividad a la dotación, tanto de recursos materiales como humanos.

CONSEJO DE MINISTROS

CyL recibe 36 millones para la mejora de la Atención Primaria y salud mental

SPC / VALLADOLID

Castilla y León recibirá del Gobierno central 33,7 millones para la mejora de infraestructuras, ampliación y renovación del equipamiento clínico de los centros de salud de Atención Primaria y otros dos millones para el impulso del tratamiento de la salud mental, en base al criterio de población (5,85%), haciendo un total de 35,7 millones. Cifra que emanó del reparto autorizado ayer por el Consejo de Ministros, que dio luz verde al compromiso anunciado el pasado fin de semana por el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y que se resumía en entregar 579,1 millones entre las comunidades para los 13.000 centros de salud de Atención Primaria y casi 39 para salud mental.

El ministro de Sanidad, José Miñones, destacó que esta «es la mayor inversión que se ha realizado en Atención Primaria a lo largo de la historia». A esto aclaró que en esta ocasión no son fondos de recuperación sino que son del presupuesto nacional, «lo que demuestra el compromiso» con esta atención sanitaria. La inversión irá al Plan de Mejora de Infraestructuras de Atención Primaria (Minap) diseñado para mejorar dichas infraestructuras y renovar los equipamientos de los centros de salud. Ahora serán las comunidades, a través del Consejo Interterritorial, las que decidirán las inversiones a realizar, «aunque el Ministerio hará un seguimiento de control de estas inversiones porque este plan es finalista».

El nuevo Centro de Innovación de la FP de Segovia abrirá sus puertas el próximo año

SPC / SEGOVIA

El Centro de Innovación y Tecnificación de Alto Rendimiento de la Formación Profesional, ubicado en Segovia, abrirá sus puertas el próximo año, con la previsión de formar a 1.000 profesores de todo el país. El Consejo de Ministros aprobó ayer su puesta en marcha a petición del Ministerio de Educación. Esta instalación, considerada «el primer laboratorio de innovación e investigación aplicada en FP a nivel nacional», se enmarca en el proceso de transformación de la FP que está llevando a cabo el Gobierno, según dijo la ministra portavoz Isabel Rodríguez.